

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

DE

ALMANCIL

ACTA N.º 10/2021-2025

Ao vigésimo dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, no auditório da Escola Sede do Agrupamento de Almancil, sito no Largo Poeta Clementino Domingos Baeta, após convocatórias individuais e edital afixado no dia três de abril de dois mil e vinte e três, nos lugares públicos da freguesia, em que se anunciava o dia, a hora, o local da sessão e a respetiva ordem de trabalhos, que a seguir se indica, realizou-se a sessão pública ordinária deste órgão deliberativo da freguesia de Almancil: -----

1. 1º Período de intervenção do público; -----

2. Informação sobre expediente recebido; -----

3. Leitura e aprovação da ata anterior; -----

4. Período de antes da ordem do dia; -----

5. Período da Ordem do Dia: -----

a) Apreciação e deliberação das Contas de Gerência e Relatório de Gestão de 2022 e apreciação do Inventário de Bens da Freguesia em 2022; -----

b) Apreciação, discussão e votação da autorização prévia genérica para a assunção de compromissos plurianuais; -----

c) Apreciação, discussão e votação da autorização prévia para a assunção de compromisso plurianual para limpeza urbana e recolha de monos e monstros;

d) Apreciação da Relação Económica de Compromissos Plurianuais existentes;

e) Apreciação e deliberação da 3ª Alteração Orçamental Modificativa de 2023, do orçamento de receitas, da despesa e PPI;

f) Apreciação e votação do Mapa de pessoal 2023;

g) Apreciação e deliberação do Protocolo AMA;

h) Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia.

NG.
H

6. 2º Período de Intervenção do Público. -----

Pelas vinte e uma horas e dez minutos, a presidente da Mesa de Assembleia, Neuza Gavaia, deu início à sessão e cumprimentou todos os presentes. Realizada a chamada, verificaram-se as seguintes presenças: Neuza Gavaia, Tomás Policarpo e Miguel Cristina respetivamente, Presidente, Primeiro Secretário e Segundo Secretário. Estiveram presentes os seguintes membros: da bancada do PS os deputados Elisabeta Necker, Paula Pedro, Sandra Vale em substituição do deputado Ciprian Budeanu e João Pedro Silva em substituição da deputada Joana Correia, tendo ambos justificado a sua ausência. Da bancada do PSD/PPD-CDS-PP estiveram presentes Isilda Guerreiro, Catarina Dominguez, Paulo Teixeira e Milton Aurélio. Da bancada do AMM esteve presente o deputado André Leman. Da bancada do Chega o deputado Luís Barroca. Representando a Junta de Freguesia de Almancil estavam, respetivamente, Joaquim Pinto, Presidente, José Romão, Secretário, Dora Olival, Tesoureira, Cesário Vieira 1º Vogal e Griselda Neto, 2ª Vogal. -----

1. 1º Período de Intervenção do Público; -----

Faz uso da palavra a freguesa Eduarda Felício, que questiona o executivo relativamente ao parque infantil, nomeadamente, se a obra já está ou não adjudicada. Acrescenta ainda que o parque infantil do Parque das Cidades se encontra degradada e solicita a sua intervenção. -----

Olga Shtepa, presidente da Associação ORANTA, faz uso da palavra, referindo que a associação supracitada foi criada em julho e tem como fim o apoio aos refugiados da Ucrânia e o envio de bens para o país. Informa que está a ser feita uma angariação de fundos para a transladação do corpo de um cidadão ucraniano que faleceu num acidente de viação, pedindo então apoio para a mesma. -----

Joaquim Pinto responde, que relativamente ao concurso do novo parque infantil, está a ser analisada na CML qual a empresa a quem será adjudicada a obra. Relativamente ao parque infantil do parque das cidades, o presidente da junta informa que será transmitida a informação à administração do Parque das Cidades. Em resposta à cidadã Olga Shtepa, o presidente do executivo, recomenda a mesma a deslocar-se à JFA para sinalizar o caso, de modo que, se possa providenciar alguma ajuda. -----

2. Informação sobre expediente recebido; -----

NG
H

Não chegou expediente à Mesa da Assembleia de Freguesia. -----

3. Leitura e aprovação da ata anterior; -----

A Presidente de Mesa passou à votação da ata da sessão anterior, resultando zero votos contra, zero abstenções e treze votos a favor. O documento foi aprovado por unanimidade. -----

4. Período de antes da ordem do dia; -----

O deputado Luís Barroca faz uso da palavra, cumprimentando os presentes, e transmitindo a sua preocupação com vários veículos abandonados na via pública que constitui na sua opinião um flagelo a nível ambiental e de ocupação de espaços. Pretende uma solução para esta situação tendo em conta que se aproxima o verão e consequentemente uma maior ocupação o que piorará a situação. -----

O deputado André Leman faz uso da palavra, cumprimenta os presentes e congratula o executivo pelas atividades desenvolvidas nos últimos meses e pelos apoios rápidos às associações. Refere que uma nova equipa de ciclismo do Almancilense surgiu e que é esta a altura para melhorar a rede viária de modo a mesma possa ocupar com segurança via pública. -----

O deputado Paulo Teixeira faz uso da palavra, cumprimenta os presentes e questiona o executivo acerca das hortas comunitárias no Figueiral, nomeadamente, o que é necessário para os fregueses se candidatarem. Refere ainda qual o ponto de situação da construção do passeio em frente à carpintaria. Pretende ainda saber por que motivo ainda não se cobram taxas no mercado de Almancil, acrescentando que se está a perder muito dinheiro para freguesia. Questiona o executivo relativamente à vontade do executivo para erguer um monumento em homenagem aos Combatentes. Relativamente ao orçamento, questiona o executivo, relativamente à verba presente sobre a remodelação da entrada nascente da freguesia. -----

A deputada Isilda Guerreiro faz uso da palavra, cumprimenta os presentes e faz um pedido de esclarecimento à mesa relativamente ao regresso da vogal Dora Olival, tendo em conta que refere que foi dito e escrito em ata, que houve um pedido de exoneração aceite sobre a mesma. Acrescenta ainda sobre o tema trazido pelo deputado Luís Barroca, afirmando que o executivo referiu no passado que seria resolvido esse problema. Relativamente à Rua do Calvário e Rua da Venezuela, informa que as mesmas devem ser reparadas por estarem degradadas. Pretende saber qual o plano de intervenção para o jardim das comunidades, tendo em conta

NG
H

que a relva está seca e a tutela do Jardim só passará para a junta a 1 de maio. Questiona quais são os planos para uma intervenção na Rua da República tendo em conta que é a entrada para o “Triangulo Dourada” e que não oferece condições de segurança. Responde à cidadã Olga Shtepa, informando que faz parte de uma associação que pode ajudar com bens. -----

A deputada Catarina Dominguez faz uso da palavra, cumprimenta os presentes e refere se não é possível ser feita a apresentação do projeto do Jardim das Comunidades. Refere que a sinalética das lombas no caminho da Praia do Ancão não existe e que com o aproximar do verão se constitui um perigo. Questiona quantas viaturas tem e passará a ter e qual as finalidades das mesmas. -----

O deputado Milton Aurélio faz uso da palavra, cumprimenta os presentes e questiona novamente o motivo pela qual as atas não são publicadas sugerindo que sempre que a Mesa da Assembleia envia a ata da assembleia para aprovação, se envie a ata anterior assinada. Questiona ainda o executivo sobre o Regulamento de Taxas e se já estará pronto. Pretende saber se existe para além do Cerro do Galo, existe algum outro projeto para instalação de água canalizada/saneamento. -----

A deputado Elisabeta Necker faz uso da palavra, cumprimenta os presentes e reforça o apelo do deputado André Leman sobre o grupo de ciclismo, tendo em conta, que o pavimento e os acessos para a circulação das bicicletas em segurança é deficitária. Faz um agradecimento ao executivo da JFA pelo apoio do projeto MUDAKI desde o início da sua existência e refere que o mesmo está a acabar tendo em conta que o consórcio irá mudar. Por fim, questiona o executivo sobre qual o plano cultural para o verão. -----

O Presidente do Executivo começa por responder ao deputado Luís Barroca, afirmando que a JFA irá fazer a recolha da matrícula das viaturas de modo a encaminhar para as entidades competentes. -----

Ao deputado André Leman, refere que irá avaliar o que é possível ser feito e sobre o estacionamento abusivo refere que há a possibilidade de trazer a Assembleia a proposta de estacionamento pago no centro da vila. -----

Relativamente à questão das hortas comunitárias, Joaquim Pinto, responde ao deputado Paulo Teixeira, que atualmente não é possível regar o terreno com água da rede pública, e que, não há água de furo naquele local, assim, será repensado outro projeto para o local. Sobre o passeio em frente à carpintaria, refere que já há

NG
H

deu entrada um projeto de construção. Sobre o pagamento de taxas no mercado, refere que o processo está em andamento. Relativamente ao monumento dos combatentes, o presidente da JFA, refere que se aparecer um projeto para a construção, será levado a cabo. Sobre a entrada nascente foi feito um projeto e enviado para a entidade que tutela um dos lados da entrada nascente, porém a mesma demorou bastante tempo a responder e neste momento foi feita uma reformulação de um projeto que está em consulta para aprovação. -----

Relativamente às questões da deputada Isilda Guerreiro, refere que há dois projetos para a Rua do Calvário e Rua da Venezuela em andamento. Sobre a relva do Jardim das Comunidade, a vogal Griselda Neto, refere que a JFA faz apenas a manutenção das flores, arbustos e limpeza superficial da água do lago, relativamente à rega é apenas a CML que faz a gestão que já foi alertada para o facto da relva estar a ficar seca e amarela. Relativamente à Rua da República, Joaquim Pinto refere que está em discussão uma intervenção. -----

Joaquim Pinto, refere que relativamente à questão da Deputada Catarina Dominguez, refere que irá pedir à Dra. Manuela da UALg para fazer uma apresentação do projeto. Sobre a sinalética do Ancão, refere que são as Infras que têm essa competência informando que pode enviar uma informação aos presidentes das mesmas para que haja intervenção. Refere que a finalidade das viaturas são para uso do pessoal, para trabalhos e cargas descargas. -----

Em resposta ao deputado Milton Aurélio, refere que as atas no geral têm sido todas publicadas. Informa que o projeto de saneamento do Cerro do Galo continua no tribunal de contas. Acrescenta que está em análise a proposta de construção de um parque infantil no Jardim das Comunidades. Por fim informa que estão em análise os pedidos de intervenção do saneamento nas Pereiras. -----

O presidente Joaquim Pinto, em resposta à deputada Elisabeta Necker, refere concorda com as suas preocupações, porém adverte que os utilizadores de trotinetes deveriam ter mais cuidado tendo em conta a condução agressiva que fazem. Agradece os agradecimentos sobre o projeto MUDAKI e deseja que ele continue independentemente da mudança do consórcio. Relativamente à agenda cultura, a vogal Griselda Neto, refere vários eventos até ao verão que culminam com a Festa das Comunidades. -----

As questões relativas ao orçamento serão respondidas no ponto respetivo da ordem de trabalhos. -----

5. Período da Ordem do Dia: -----

a) Apreciação e deliberação das Contas de Gerência e Relatório de Gestão de 2022 e apreciação do Inventário de Bens da Freguesia em 2022; -----

A tesoureira, Dora Olival, explica o conteúdo dos documentos supracitados, disponibilizando-se para esclarecer dúvidas dos deputados.

A Presidente de Mesa passou à votação do documento, resultando quatro votos contra, uma abstenção e oito votos a favor. O documento foi aprovado por maioria dos presentes. -----

A bancada do PSD/PPD-CDS-PP, apresenta declaração de voto informando que existem alguns valores gastos que consideram demasiado elevados, como por exemplo, uma árvore do cemitério com o valor de 9340,00€ e a estátua da senhora negra da Rua da República com o valor de 5614,00€. -----

b) Apreciação, discussão e votação da autorização prévia genérica para a assunção de compromissos plurianuais; -----

A Presidente de Mesa passou à votação do documento, resultando zero votos contra, zero abstenções e treze votos a favor. O documento foi aprovado por unanimidade dos presentes. -----

c) Apreciação, discussão e votação da autorização prévia para a assunção de compromisso plurianual para limpeza urbana e recolha de monos e monstros; -----

O presidente da JFA, esclarece a necessidade da aprovação do documento. -----

A Presidente de Mesa passou à votação do documento, resultando zero votos contra, zero abstenções e treze votos a favor. O documento foi aprovado por unanimidade dos presentes. -----

d) Apreciação da Relação Económica de Compromissos Plurianuais existentes; -----

Não houve inscrições para fazer uso da palavra. -----

e) Apreciação e deliberação da 3ª Alteração Orçamental Modificativa de 2023, do orçamento de receitas, da despesa e PPI; -----

A tesoureira, Dora Olival, explica o conteúdo dos documentos supracitados, disponibilizando-se para esclarecer dúvidas dos deputados. -----

NG
X

A deputada Catarina Dominguez reforça a questão sobre os veículos e maquinaria. -
O deputado André Leman questiona se se avançou com a compra de viaturas usadas
à Infralobo. -----

O Presidente Joaquim Pinto refere que não foi adquirida nenhuma viatura à
Infralobo, porém foram adquiridas outras viaturas. -----

A Presidente de Mesa passou à votação do documento, resultando zero votos contra,
quatro abstenções e nove votos a favor. O documento foi aprovado por maioria dos
presentes. -----

f) Apreciação e votação do Mapa de pessoal 2023; -----

A Presidente de Mesa passou à votação do documento, resultando zero votos contra,
quatro abstenções e nove votos a favor. O documento foi aprovado por maioria dos
presentes. -----

A bancada do PSD/PPD-CDS-PP faz uma declaração de voto referindo que vota
contra tendo conta não saber quem são os funcionários que são contratados. -----

g) Apreciação e deliberação do Protocolo AMA; -----

A Presidente de Mesa passou à votação do documento, resultando zero votos contra,
zero abstenções e treze votos a favor. O documento foi aprovado por unanimidade
dos presentes. -----

O presidente da JFA convida os presentes para a inauguração do Espaço Cidadão que
será provisoriamente instalado na JFA e que decorrerá no dia 5 de maio de 2023. --

h) Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia. -----

Não houve inscrições para fazer uso da palavra. -----

6. 2º Período de Intervenção do Público. -----

O freguês Bruno Pires, faz uso da palavra, agradecendo o trabalho feito pelo projeto
MUDAKI. Acrescenta que haverá uma campanha dia 6 e 7 de maio do Banco
Alimentar e apela ao recrutamento de voluntários. Refere ainda que a agenda
municipal não está a ser entregue e gostaria que fosse publicada a informação
relativa às atividades do município e da freguesia. -----

O presidente da JFA, refere não ter nada a acrescentar. -----

Não havendo mais assunto a tratar, a Presidente da Mesa da Assembleia de
Freguesia deu então como concluída a Assembleia de Freguesia às vinte e três horas
e trinta e seis minutos, sendo lavrada a presente acta que será aprovada na reunião
seguinte, sendo assinada pela Presidente Neuza Gavaia e por mim, Tomás Martins,

1º secretário, que a redigi. -----

P/ Secretário



A Presidente da Assembleia de Freguesia de Almancil

